Edito (suite)

L'argent qu'elle a donné ne servira à rien car ce temple sera détruit, il n'en restera pas pierre sur pierre. L'argent de la veuve va partir en fumée! La question n'est donc pas de savoir s'il faut donner au Temple tout ce dont on a besoin pour vivre. Ce passage se trouve à la fin de l'évangile de Marc et en prélude à la Passion. Alors s'il est question de don, de vie et

de mort, ce n'est peut-être pas d'argent dont il s'agit!

Derrière l'image de la pauvre veuve et même celle de Sarepta, il y a ce mystère de la vie et de la mort qui passe par le don. Il faut accepter de mourir pour vivre. Et l'on n'a rien donné tant que l'on n'a pas tout donné. Le don de ces deux veuves, deux femmes qui donnent et sont appelées par leur être à donner la vie et qui pourtant sont frappées par la mort à travers leur veuvage, c'est de transformer les conditions de mort où elles vivent en condition de vie.

Il ne s'agit pas d'argent, mais bien de ce mystère qui est présent dans la Passion et la résurrection : c'est en donnant sa vie qu'on la reçoit. Les deux veuves sont préfigurations du Christ : dans leur pauvreté elles offrent tout ce qu'elles ont et ce tout, c'est leur vie même. Une vie qui se donne en plénitude sur la croix pour ouvrir à un royaume de justice et de paix où il n'y a plus ni pauvres, ni riches, ni temple, ni église mais des enfants de Dieu qui sont temples de l'Esprit Saint et qui ne connaissent plus la faim ni la soif, ni les larmes.

P. Damien STAMPERS

PRIERE

Seigneur, tu sais bien que nous voulons te suivre que nous voulons tout te donner...

Pourtant, nous sommes plus prompts à prendre qu'à donner à recevoir tes dons qu'à nous livrer entre tes mains pour accomplir ta Volonté...

Nous sommes généreux tant que cela ne nous atteint pas dans notre nécessaire, dans ce qui est vital et nous nous donnons l'illusion d'être meilleurs que les autres...

JÉSUS, TOI qui sondes les reins et les cœurs, TOI qui révèles les intentions secrètes, que ton regard nous mette dans la vérité de nos actes, nous provoque à un don authentique non pas de notre superflu, mais de ce qui nous est essentiel afin que nous manifestions que tu es notre seul Trésor

et que dépouillés de nos biens et de nous-mêmes nous puissions être comblés de ta plénitude..



Flumet, La Giettaz, St Nicolas la Chapelle, Chaucisse, Notre-Dame de Bellecombe, Crest-Voland, Cohennoz, Combloux, Megève, Demi-Quartier, Praz sur Arly, Les Contamines-Montjoie, St Gervais, St Nicolas de Véroce Site de la paroisse : www.diocese-annecy.fr/ste-anne
Adresse e-mail : ste-anne@diocese-annecy.fr
Facebook : Paroisse Ste Anne

Semaine du 10 au 17 novembre 2024 32^{ème} dimanche ordinaire – B

LA PAUVRE VEUVE ET SON MESSAGE.

L'histoire de l'offrande de la pauvre veuve est une histoire connue. Elle est présentée comme une histoire édifiante pour souligner la différence entre les riches qui ont du mal à tout donner et les pauvres qui ont une plus grande liberté face à l'argent. On pourrait même en faire une lecture de lutte des classes qui opposerait les riches aux pauvres et en tirer une morale qui dirait qu'il faut donner à la quête et au denier du culte avant de penser à manger. Une lecture qui pourrait être aussi celle de la veuve de Sarepta, qui donne tout à Dieu et se prépare à mourir, elle et son fils, après avoir tout donné. Cette lecture, est-elle la bonne ? N'est-elle pas un peu simpliste ?

Le personnage de la veuve est moins simple qu'il n'en a l'air. Elle est le seul personnage de l'évangile qui soit présenté sans avoir fait une rencontre avec Jésus et sans avoir demandé quelque chose ou entamé un dialogue avec Jésus. On ne sait pas qui elle est. Elle passe devant nous sans nous voir et sans voir Jésus. Elle est le croyant anonyme de l'ancienne alliance. Elle est le modèle des « pauvres » du Seigneur, ces juifs fidèles et pieux qui observent scrupuleusement les lois. De tels pauvres sont souvent montrés en exemple, tels Elisabeth et Zacharie, Anne et Elqana (les parents de Samuel). Mais à l'inverse de ces personnages, on ne sait rien de cette veuve, de ses soucis et de ses prières. On sait simplement qu'elle a donné tout ce qu'elle avait pour vivre. Est-ce bien ou mal ? Jésus ne le dit pas, il constate. Est-ce une bonne chose de tout donner et de ne plus rien avoir pour vivre ?

L'histoire n'est pas aussi simple. Elle s'insère par des mots crochets (veuve et temple) avec ce qui suit et précède. Elle forme un ensemble qui va de 12,38 à 13,4. Avec ce qui précède, on s'aperçoit qu'il y a un jugement de Jésus sur les scribes qui « dévorent les biens des veuves » et qui pour cela subiront la plus rigoureuse condamnation. Le jugement de Jésus est bien de dire que cet argent donné par la veuve servira à enrichir des gens hypocrites qui vivent sur le dos des pauvres! Quant à ce qui suit, ce n'est guère mieux pour notre image idyllique de la veuve.

.../...

PERMANENCES AUX PRESBYTERES

Combloux 04 50 Megève 04 50

04 50 58 61 45 04 50 21 22 11 lundi et vendredi 14h30-16h00 mercredi et jeudi de 9h à 11h30

mercredi et jeudi de 9n a 11n30 lundi, mardi et vendredi de 14h30 à 17h30

St Gervais 07 48 10 97 19 Contamines-Montjoie 04 50 55 23 81 lundi, vendredi 14h30-16h30 mardi 10h-11h - vendredi 17h-18h

Messes en semaine :

Mardi 12 novembre	18h00	Megève
Mercredi 13 novembre	9h00	Combloux
	18h00	St Nicolas de Véroce
Jeudi 14 novembre	18h00	Megève, suivie de l'adoration
Vendredi 15 novembre	18h00	Les Contamines

Messes du week-end:

Samedi 16 novembre Dimanche 17 novembre	18h30	Praz sur Arly
	18h30	Crest-Voland
	9h00	St Gervais
	10h00	Combloux
	10h30	Flumet

<u>CHAPELET</u>				
Tous les soirs	17h30	Megève – à la chapelle Ste Anne		
Mercredi	17h00	St Gervais – à l'église		
Dimanche	19h00	La Giettaz – à l'église		

LA PAROLE AU CŒUR BATIR UNE COMMUNAUTE FRATERNELLE POUR ALLER VIVRE L'AMOUR DU CHRIST

Projet missionnaire de la paroisse

COMMUNAUTE DE MEGEVE

L'église de Megève va réouvrir le 15 décembre. L'équipe d'accueil à l'église recherche des bénévoles pour faire l'accueil du soir pendant la saison de 18h30 à la fermeture à 20h00. Pour des renseignements et inscription, appelez le 06 98 92 83 99.

ACCUEIL PAROISSIAL

Nous recherchons également des personnes pour assurer la permanence à l'accueil paroissial le mercredi matin de 9h00 à 11h30. (06 30 19 49 70)

AGENDA DE LA SEMAINE

LUNDI 11 novembre

■ 16h00 – Les Contamines- presbytère : partage de la parole : 1ère lettre aux Corinthiens, ch.7.

MARDI 12 novembre

- 9h00 Megève Chapelle Ste Anne : Prière des Laudes
- 14h00 Flumet Presbytère : Rencontre MCR
- 14h00 ou 20h00 Megève : presbytère : partage sur la Lettre de notre évêque. Il serait bien de l'avoir lue avant la rencontre.

JEUDI 14 novembre

- 17h00-17h45 Megève presbytère : confessions
- 20h15 Combloux presbytère : répétition de chorale.

VENDREDI 15 novembre :

■ 18h00 - Megève - Chapelle Ste Anne : Temps d'adoration, louange

Equipes Liturgiques et découverte de l'Evangile du dimanche

Pour les 16 et 17 novembre

- St Gervais : mercredi 13 novembre à 20h00 à la salle paroissiale
- Combloux : quartier du Pelloux

NOS PEINES

- ♣ René PERROUD 97 ans le 12 novembre à St Gervais
- ⊕ Geneviève DUHAMEL 96 ans le 25 octobre aux Contamines

CALENDRIER « CHAMPAGNAT »

Les calendriers 2025 des Frères Maristes vous attendent à l'accueil paroissial de Megève (6 €). Par votre offrande, vous permettrez à la communauté de poursuivre sa mission d'éducation dans le monde.

Notre-Dame de Bellecombe : Le 11 novembre rassemblement au cimetière pour la prière des défunts à 9h30 avant les cérémonies au monument aux Morts.

JOURNEE DIOCESAINE DE LA JEUNESSE

Le samedi 23 novembre prochain, tous les jeunes du diocèse sont invités à se rassembler à Rochexpo (La Roche-sur-Foron) pour vivre une journée festive, joyeuse et riche en rencontres avec les autres et avec le Christ! Pour tous renseignements: jeunescathos74.fr/evenements/journee-diocesaine-de-la-jeunesse-2024/ Inscription obligatoire!